

Universidad Central, en la calle de San Bernardo

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

17/09/2009

Esta séptima etapa comienza al pie del edificio España, en la Plaza de España.

Universidad

Saliendo de la Plaza de España, el paseante tuerce a la izquierda, y encuentra, en un costado del edificio, la calle de los Reyes, que le lleva hasta la calle San Bernardo.

En el nº 49 estaba la antigua sede de la Universidad Central.

Poco después de su llegada a Madrid, en 1927, san Josemaría se matriculó de las asignaturas correspondientes al doctorado en Derecho Civil.

El 18 de diciembre de 1939 realizó en ella el examen del Grado de Doctor, con un "Estudio histórico canónico de la Jurisdicción eclesiástica Nullius dioecesis de la Abadesa de las Huelgas de Burgos", que mereció la calificación de sobresaliente.

Muy pronto Dios le hizo ver el camino que debía seguir. Escribió en sus Apuntes el 3 de abril de 1932:

Dos caminos se presentan: que yo estudie, gane una cátedra y me haga sabio. Todo esto me gustaría y lo veo factible. Segundo: que sacrifique mi ambición, y aún el noble deseo de saber, conformándome con ser discreto, no ignorante. Mi camino es el segundo: Dios me quiere santo, y me quiere para su Obra.

Entrada principal

En lo que ahora es la sede del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y sede del Instituto de España, estaba en los años 30 la sede de la Universidad Central. Este barrio era, en el siglo XIX y a comienzos del XX, el “barrio universitario” por excelencia. En la fotografía, entrada principal.

[opusdei.org/es-es/article/universidad-](https://opusdei.org/es-es/article/universidad-central-en-la-calle-de-san-bernardo/)
central-en-la-calle-de-san-bernardo/
(01/02/2026)